

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Seccion de noticias.

Madrid 19 de agosto.

Dícese con bastante insistencia desde las primeras horas del día de ayer que han sido reducidos á prision algunos hombres políticos, entre los cuales figura el ex-ministro republicano señor Figueras. No sé si tienen ó no fundamento tales nuevas en su totalidad; pero sí puedo afirmar con certeza que son falsas en lo que atañen al demócrata mencionado, puesto que me consta que paseaba tranquilamente por los jardines del Retiro, precisamente á la misma hora en que le suponían encarcelado algunas de las personas que daban crédito al rumor en cuestión.

Con motivo de la reciente publicacion en la «Gaceta» de la sentencia en que fué condenado á sufrir la última pena el reo Angel Ursúa, y por iniciativa de su defensor el ilustrado y hábil jurisconsulto señor Corchado, se ha promovido una discusion serena y razonada que si, como es de apetecer y esperar, continúa durante algun tiempo, puede producir excelentes resultados al país. Me refiero á la que hay trabada sobre la imperiosa necesidad de reformar nuestra legislacion vigente en su parte relativa al valor de la prueba de indicios.

Cuantos periódicos han terciado hasta ahora en el luminoso debate, concuerdan en afirmar que no debe aquella tener fuerza bastante para servir de fundamento legal á sentencias de muerte y, por lo tanto, se declaran partidarios de que sin dilaciones de ningun género se proceda á corregir ese grave defecto de nuestras leyes que tantos, tan enormes y tan irreparables daños puede ocasionar. Abundo en las ideas de los que así piensan, y entiendo, además, que está la prensa en el caso no solo de proseguir defendiéndolas, sino tambien de llamar en su ayuda á los jueces y magistrados excitándoles á que por cualquiera de los mil medios que á su alcance tienen, manifiesten sus respetables opiniones sobre la materia de que se trata, y si están conformes con lo pedido por los periódicos políticos, se dirijan á las Córtes en respetuosa solicitud de que acuerden la reforma indicada, pues, ó yo padezco una grave equivocacion, ó pueden hacerlo así, fundados, entre otras razones, en la parte del artículo segundo del Código penal que nos rige, la cual, si no les ordena, por lo ménos les autoriza para obrar de tan plausible y justo modo, cuando de la rigurosa aplicacion de una ley resulta notablemente excesiva la pena, como resultará centenares de veces interin los malos indicios puedan ser legalmente considerados como prueba plena de delincuencia.

El estado de anarquía en que parece ser que se halla el inculto imperio marroquí, á consecuencia del fallecimiento de su jefe y del hambre terrible que allí reina; los inacabables abusos y crímenes de que los españoles son víctimas por parte de los moros, y las alarmantes noticias que diariamente se reciben por conductos particulares acerca de los trabajos de todas clases que los ingleses emplean sin gran rebozo para extender su avasalladora influencia en las regiones africanas, llaman aquí mucho la atencion y justifican por completo las advertencias que al Gobierno del Sr. Cánovas dirigen los periódicos de oposicion, pues los ministeriales nada ven, oyen, ni entienden y, por lo tanto, dicho se está que se rien de las palabras de sus adversarios, y confundiendo la situacion del país con la suya pro-

pia, continúan murmurando invariablemente que aquí no «pasa nada», y que «todo va bien, bien, muy bien.» El tiempo les arrancará de los labios esas palabras juntamente con los pedazos de presupuesto que devoran antes de pronunciarlas.

Pasado mañana se verificará la vista de la denuncia que pesa sobre el diario democrático «La Union» estando encargado de la defensa el ex-ministro don Estanislao Figueras, que, repito, no se halla preso, ni detenido, sino en plena libertad.

El nuevo presidio para 500 penados se construirá propablemente en Guadalajara.

No tiene novedad el señor Orovio.—...

(«La Imprenta.»)

MADRID 19 DE AGOSTO.

Hoy recibimos detalles de las ocurrencias de Constantina de que someramente hemos hablado. Véase la relacion que de tales sucesos hace un diario de Sevilla:

«En la noche del 15 del corriente y despues de haber terminado en medio del mayor orden todos los festejos celebrados en honor á la patrona del pueblo y de haberse quemado unos vistosos fuegos artificiales, un grupo de foragidos, que así deben llamarse, se lanzó al grito de «abajo los consumos» sobre el hospital de San Juan, en donde la administracion tenia establecidas sus oficinas, incendiando y destruyendo todo el mobiliario. El grupo fué engrosando considerable é instantáneamente hasta pasar de quinientos el número de los revoltosos. El segundo punto donde se dirigieron fué el juzgado municipal, pegando fuego al registro civil. Luego se dirigieron á la casa del secretario del ayuntamiento, incendiando muebles, ropas, enseres y cuanto allí habia.

Tanto aquí, como en la administracion de consumos, á mas de incendiar se entregaron al saqueo, llevándose porcion de alhajas, prendas y otros efectos, que afortunadamente han sido recuperados en su mayor parte, cogiéndoseles encima al prenderlos. Pasaron luego al ayuntamiento, y empezaron á poner fuego á algunos papeles, pero en este instante fueron sorprendidos por el alcalde, que aun cuando contuso por haber recibido una fuerte pedrada en un hombro al tratar de apaciguarlos en los primeros momentos, habia volado en busca de la guardia civil y con seis individuos de este benemérito cuerpo y varios vecinos armados, al mando de un teniente de navío, cayó sobre ellos, dispersándoles y prendiendo á once que se hallaban dentro de la casa ayuntamiento.

Inmediatamente que nuestra primera autoridad civil tuvo noticia de estos hechos, mandó concentrar en dicho punto los diferentes puestos de guardia civil de la línea y envió un delegado especial, á quien acompañaba una pareja de guardias y un cabo del cuerpo de orden público.

La tranquilidad está completamente restablecida y los revoltosos serán juzgados con toda la severidad á que les hacen acreedores sus vandálicos actos.

El juzgado instruye con la mayor actividad las oportunas diligencias.»

—Han llegado á Bruselas los agregados diplomáticos Sres. Silva, Galiano y Bustamante, que han de formar parte de la mision que se ha confiado al duque de Osuna cerca del rey Leopoldo de Bélgica.

—Segun noticias oficiales recibidas recientemente, no se confirma la noticia de la muerte del Sultán de Marruecos, ni es cierto que el cólera cause estragos en diferentes puntos de dicho imperio, como dice una correspondencia de Tetuan que publica un colega. Solo en Rabat se ha presentado un caso sospechoso, que ha dado lugar á un reconocimiento, cuyo análisis aun no se conoce en los centros diplomáticos.

—En la Esposicion de 1867 solo un espositor español fué premiado con medalla de plata en las clases de imprenta y librería. En esta misma clase se han obtenido en la Esposicion de 1878 20 premios, consistentes en una medalla de oro, cinco de plata, seis de bronce y ocho menciones honoríficas.

—En la corrida de novillos de ayer tarde fué cogido un muchacho llamado Vibiano Nieto, fracturándole el toro una costilla y causándole otras contusiones graves.

PARIS 18 DE AGOSTO.

Segun un parte del cuartel general de la 20.ª division del ejército de ocupacion recibido en Viena el dia 17, dicha division fué atacada el dia anterior por la madrugada por fuerzas considerables que ocupaban una posicion cerca de Doboi en la orilla derecha del Bosna, pero rechazó á los insurrectos, aunque sufriendo grandes pérdidas.

—Se anuncia que el convenio austro-turco comprende las condiciones siguientes:

La bandera turca ondeará en los edificios públicos al lado de la bandera austriaca; la milicia indígena se encargará de la policia; se conservarán los funcionarios actuales; en caso de vacantes, los que los reemplacen serán indígenas, continuarán haciéndose las preces públicas en nombre del Sultán; el material de guerra turco se conservará en el país para entregarlo á la Puerta cuando se proceda á la evacuacion; subsistirá el régimen actual de las aduanas, y finalmente cuando uno de los contratantes crea que ha llegado el momento de la evacuacion definitiva, la cuestion será sometida á Europa.

Parece que Austria ha aceptado estas condiciones.

—El «Post» de Berlin calcula que la comision europea encargada de elaborar el plan de organizacion de la Rumelia oriental, se reunirá el 13 de setiembre en Constantinopla, y que la comision encargada del mismo trabajo de la Bulgaria se reunirá el mismo dia en la localidad búlgara, donde establezca su residencia el comisario ruso.

—La «Freie Presse» de Berlin valúa de la manera siguiente el número de los socialistas de aquella ciudad y sus suburbios. Electores socialistas de Berlin 56,326; socialistas de Berlin de menos de 25 años ó que no figuran en las listas electorales por otras razones, 41,675; socialistas de los suburbios, 15,000; mujeres socialistas, 5,000: total, 120,000.

—Hé aquí los nombres de los personajes anunciados para las fiestas que con motivo del 25.º aniversario del casamiento de los reyes de Bélgica se celebrarán en Bruselas el dia 22; por España, el duque de Osuna con seis secretarios y agregados; por Francia, el general Clinchant con cinco jefes de ejército; por Suecia, el baron de Hochschild; por Holanda, el baron de Feegel, gran mariscal de la corte;

por el gran ducado de Sajonia Weimar, el conde de Boyneburg-Lengsfeld, copero mayor de la corte, y por Inglaterra, lord Torrington, enviado extraordinario de la Reina de Inglaterra.

—Segun una correspondencia de Berlin, el príncipe de Bismarck marchará á Gastein en la presente semana. Su permanencia en Kissingen le ha probado muy bien, y padece menos de su neuralgia que el año último. A pesar de las recomendaciones de su médico de abstenerse de todo exceso de trabajo, el canciller ha tenido que trabajar con asiduidad durante la mayor parte del tiempo que ha pasado en dicho punto. Además de la conferencia con el conde Hatzfeld, sus negociaciones con monseñor Masella le han tenido constantemente ocupado. Si lo que se dice en los círculos generalmente bien informados es exacto está á punto de ajustarse el arreglo del «modus vivendi» con Roma. Monseñor Masella, que es considerado como el mas hábil de los diplomáticos pontificios, sabe perfectamente el francés, el inglés y el alemán, espresándose en cualquiera de estos idiomas tan fácilmente como en italiano, y une á la finura del sacerdote italiano toda la destreza política y la prevision del hombre de Estado mas eminente.

¡Cosa extraña! el príncipe de Bismarck y el representante del Papa son en el día amigos íntimos. El canciller convida con frecuencia á comer al nuncio, le obsequia y parece complacerse en pasar horas enteras en su compañía. A parte del legado, el príncipe de Bismarck no ha recibido á ninguna de las personas distinguidas que han ido á Kissingen á escepcion de la princesa Luisa de Inglaterra y su esposo el marqués de Lorne que residen allí de incognito con los nombres de lord y lady Subdury.

—El atentado de que ha sido víctima en San Petersburgo el general Hezentzow inspira al «Journal des Debates» las siguientes reflexiones:

«Se recordará que en el momento del atentado de Vera Zassoulitch muchas personas sostenian en Rusia que ese crimen no era como se decia una venganza individual, sino el resultado de una gran conspiracion contra el jefe de la policia quien quiera que fuese. El nuevo atentado parece confirmar esta opinion. Hace algunas semanas tuvieron lugar en Odesa gravísimos desórdenes y grupos de nihilistas hicieron fuego contra los agentes de la policia. Se ve en qué estado de escitacion revolucionaria dejan los últimos acontecimientos á un país que, antes de ir á poner orden en los demás, deberia mas bien cuidar de curarse sus propias dolencias.

A lo cual añade la «Patrie»: «Esta reflexion es justísima, pero así como los republicanos socialistas de Ginebra, de Londres y de París, elogiaron el heroismo de Vera Zassoulitch, probablemente oiremos ahora celebrar el valor de los asesinos del general Mezentzow. La propaganda revolucionaria se hace en todas partes sin embozo, se preconiza el asesinato, y seria un iluso y un ciego el que no cediese á la evidencia. Esto es lo que ha comprendido el canciller prusiano y lo que justifica el proyecto de ley anti-socialista que va á discutir el nuevo Reichstag.»

—El gran duque Constantino, que quiere estudiar la Exposicion francesa en todos sus detalles, pasa la mayor parte del día en las galerías que visita como un simple particular, pidiendo á los espositores noticias sobre sus trabajos, de modo que ha aplazado sus visitas hasta que haya agotado el programa de estudios que se ha trazado.

—La agencia «Havas» publica el siguiente telegrama:

«Constantinopla 16 de agosto.—Anoche regresó la comision militar nombrada para instruir una informacion sobre los delitos de que han sido víctimas los habitantes musulmanes de Rumelia y de Bulga-

ria. Su dictamen confirmará las noticias relativas á la participacion de los rusos en todos los horribles atentados y sobre los cuales han adquirido las oportunas pruebas.

Al llegar los comisionados á Gabrova salieron á su encuentro millares de habitantes para pedir su proteccion contra los rusos. Los turcos han declarado varias veces que pueden vivir en armonía con los búlgaros, pero que los rusos los tratan de un modo horrible y les hacen insoportable la vida.»

—El «Pall Mall Gazette» publica un telegrama de Roma en que se dice que el Rey de Italia ha resuelto hacer un viaje á Nápoles y á Sicilia.

En el mismo telegrama se dice que el gobierno italiano, en contestacion á las proposiciones del Vaticano, ha confirmado de nuevo su resolucion de mantener las prerogativas reales.

—Se lee en el «Moniteur»:

«El partido liberal de la circunscripcion de Southwaseck en Londres, ha elegido por candidato en las elecciones de diputados que tendrán lugar, segun parece, el año próximo, á miss Elena Taylor, hija política del filósofo Stuart-Mill, enérgico defensor de la emancipacion de la mujer. Miss Taylor no es elegible; pero si resulta elegida, se presentará en la Cámara de los comunes; el ujier la cogerá atentamente por la mano ó por el brazo, y la espulsará del salon de sesiones con todos los miramientos imaginables. Al día siguiente volverá á presentarse, se repetirá la misma escena que el día anterior, como así sucedió con M. Salomons, rico banquero judío que fué nombrado diputado antes de ser elegibles los israelitas.

Las ideas favorables á la emancipacion de las mujeres progresan en Inglaterra al paso que en los Estados Unidos, donde se ha tratado de practicarlas en parte, pierden terreno. En el Wisconsin ha reinado por espacio de tres años una igualdad completa entre los dos sexos en lo civil y en lo político, y la confusion llegó á tal extremo, que la Cámara restableció por unanimidad la antigua supremacia del sexo fuerte.

—Algunos negociantes de Serajevo, establecidos en Viena, dan los siguientes detalles sobre Hadji-Loia:

Este personaje nació en Ustrub, Rumelia; se dedicó en un principio á los estudios teológicos, y frecuentó los medresses ó seminarios mas famosos de Andrinópolis y de Stambul. Obtenidos sus grados académicos entró en un teké, ó convento de derviches mendicantes de la capital turca, recorrió en seguida como mollah, peregrino, toda el Asia menor, visitó las ciudades de Meca y Medina, y volvió con el título de Hadji, que se concede á todo musulman que ha orado en aquellas ciudades. Se fijó entonces en Salónica y despues en Serajevo, donde se ocupó en la formacion de una sociedad de peregrinos: se le veia todos los años recorrer las calles medio desnudo durante el Ramaza, aunque este mes de ayuno cayera en invierno. Se cuenta que cuando algun musulman importante le invitaba á ir á su casa, se presentaba con el traje propio de un «santo musulman», esto es, casi desnudo.

Este personaje es el jefe de la insurreccion de la Bosnia.

MADRID 18 DE AGOSTO.

Hace dos días ocurrió en el pueblo de Constantina (Sevilla) un alboroto al proceder al arrendamiento de los consumos. El alcalde dió parte inmediatamente al gobernador civil de la provincia, que mandó al pueblo alguna fuerza de la guardia-civil; pero antes de que llegara, logró el alcalde con algunos paisanos y soldados de la reserva imponer el

orden, prendiendo á 20 alborotadores, que fueron entregados inmediatamente á los tribunales ordinarios.

—En el Burgo de Osma ocurrió ayer un pequeño alboroto durante la corrida de toros, sin consecuencia de ningun género, habiendo cesado tan pronto como la autoridad local aconsejó la calma.

—Para la plaza de escribiente en el ministerio de Fomento, dotada con 4.000 reales, anunciada hace pocos días por la «Gaceta» oficial, han sido presentadas hasta la fecha cuatrocientas solicitudes próximamente, habiendo entre los solicitantes no pocos provistos de títulos académicos.

—Ha sido remitido al ministerio de Fomento para su aprobacion, el proyecto del puente de hierro sobre el Ebro, que ha de sustituir al actual de barcaas de Tortosa. Dos tramos solamente tiene el puente proyectado.

—A propósito de la sentencia que hace días publicó la «Gaceta» condenando á muerte á Angel Ursúa, y haciéndose cargo de un artículo que insertó ayer la «Union», suscrito por el abogado defensor del reo, en el que se combate la jurisprudencia de que la sala sentenciadora sea absoluta para la apreciacion de la prueba práctica, dice hoy, entre otras cosas, nuestro colega «El Conservador»:

«Antes de todo, nosotros hemos de declarar que convenimos en que lo mismo el Código penal que la ley de enjuiciamiento criminal, son libros defectuosísimos é incompletos y que reclaman urgente reforma.

Sentada esta afirmacion, para que no se crea que salimos á la defensa de esas leyes, ni que dudamos ni por un solo momento de la rectitud y sabiduría con que los tribunales de justicia ajustan á ella sus fallos en materia criminal, encontramos que es efectivamente injusto que en esta clase de juicios, en que se ventila la libertad, la honra y la vida de uno ó mas ciudadanos, no puedan impugnarse los hechos y la apreciacion de la prueba hasta lograr la aclaracion y seguridad posible, como sucede en los juicios civiles en que solo se trata de la propiedad; como tambien creemos que la prueba de indicios, por mas que estos hayan de ser mas de uno, graves y concluyentes, y reúnan todas las circunstancias necesarias para constituir prueba, es sumamente delicada y vidriosa para someter á su resultado la vida de un hombre.

Pero los tribunales de justicia, que tal vez comprendan y lamenten como nosotros los defectos de las leyes, no puedan hacer ni hacen otra cosa que cumplirlas.»

—Sobre la frecuencia con que son estafados los licenciados del ejército de Ultramar, dice la «Voz montañesa» de Santander:

«Vergonzoso es que todos los días estén sucediendo casos como el que referimos, sin que se haga un escarmiento duro con los criminales que, alentados con la impunidad en que viven, se atreven á las mas osadas empresas, haciendo víctimas de sus escandalosos robos á estos infelices soldados que, despues de sufrir los rigores de una penosísima campaña, durante tanto tiempo, se encuentran con que al pisar el suelo de su patria hay quien les arrebatada las manos el fruto de sus ahorros, con los cuales soñaban quizá remediar la pobreza de sus ancianos padres. ¡Esto es horrible!

—La casa de Moneda de Madrid ha entregado hoy al Banco de España 957,612 pesetas en oro y ciento treinta y siete mil seiscientos setenta y dos en plata.

—Segun nuestros informes, que tenemos por muy autorizados, no es exacto lo que han dicho algunos periódicos de que haya ido á París el señor duque de la Torre. Dicho señor ni ha ido á la capi-

tal de la vecina república ni se propone ir.

—El ministro de marina ha mandado entregar 200 reales á cada uno de los licenciados de infantería de marina procedentes de Cuba, interin llega la justificación de sus alcances.

PARIS 17 DE AGOSTO.

El 16 el Parlamento inglés suspendió sus sesiones hasta el 2 de noviembre. A esa última sesión asistieron tan solo tres individuos de la Cámara de los lopes y cuarenta y cinco individuos de la Cámara de los comunes.

Hé aquí los párrafos mas importantes del discurso de la reina.

«Cuando en momentos críticos para los asuntos públicos os reunisteis á principios de este año, os advertí que en interés del Estado podria ser necesario tomar algunas precauciones para las cuales apelé á vuestra liberalidad.

Al mismo tiempo os aseguré que yo no omitiria esfuerzo alguno á fin de mantener la paz, y la clara y esplicita contestacion que disteis ha contribuido en extremo á un pacífico desenlace de las dificultades suscitadas.

Los términos del acuerdo entre la Puerta Otomana y Rusia en la parte relativa á los tratados vigentes se sometieron despues de discutidos al exámen de un Congreso de las potencias, cuyas deliberaciones han dado por resultado una paz que tengo la satisfaccion de creer duradera.

El imperio otomano no ha salido de la desastrosa guerra última sin experimentar graves pérdidas; pero los arreglos efectuados han asegurado á la Puerta una situacion independiente que podrá ser protegida contra cualquiera agresion. Yo he ajustado con el Sultan un convenio definitivo el cual en la parte concerniente al Asia es la expresion concreta de los compromisos que contraí de acuerdo con las potencias en 1856, compromisos que en cuanto á su forma no han resultado bastante eficaces en la práctica. Por su parte S. M. el Sultan se ha comprometido á ejecutar las disposiciones necesarias para asegurar un buen gobierno á esas provincias.

Con el objeto de facilitar el buen éxito de ese acuerdo me he encargado de la ocupacion y del gobierno de la isla de Chipre.

En los medios empleados para alcanzar los arreglos que se han hecho me ha secundado la buena voluntad con que las reservas del ejército han contestado á mi llamamiento, la cooperacion militar y patriótica de mi pueblo de las colonias, y por último, el deseo de mi ejército de las Indias de contarse entre los defensores del imperio británico, deseo justificado por las excelentes cualidades militares que ha revelado el contingente de tropas poco há estacionado en Malta.

Mis relaciones con todas las potencias extranjeras continúan siendo amistosas.»

En el resto de su discurso Su Magestad trata de las cuestiones de interés puramente interiores.

—El Emperador Guillermo permanecerá en Toeplitz hasta fines de mes para no interrumpir la curacion. Despues irá á Wilhemshöhe donde establecerá su cuartel general durante las maniobras del 11.º cuerpo de ejército (Hesse-Nassau.)

—El conde de Arnim ha comprado al conde Colledo por millon y medio de francos una gran finca señorial situada en Bohemia y que confiere un puesto en la Cámara de los señores de Viena. Parece que trata de naturalizarse austriaco.

—El general Mezentzow no fué muerto á pistoletazos, sino á puñaladas. Los pistoletazos fueron disparados contra el general de gendarmeria Makaroff que le acompañaba y que salió ileso. El general

Mezentzow era muy querido por su carácter amable y sus actos de caridad y ha sido muy sentida su muerte.

(«Correspondencia de España.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 20 de agosto.

Mañana marcharán á Cuba dos barcos mas para conducir tropas á la Península.

Varias kábilas se han insurreccionado cerca de Fez.

París 20.

Las Bellas Artes españolas han obtenido en la Esposicion 342 premios.

El «Nacional» dice que M. Dufaure no someterá hasta el juéves al Consejo de ministros la cuestion del reemplazo de todos los gobernadores de las sociedades de Crédito territorial, y hace notar que el auto del Tribunal de apelacion por el que se declaran incompatibles las funciones de diputado y gobernador del Crédito territorial debe producir el relevo del gobernador actual en París.

Alejandro.—M. Wilson ha entregado al Khedive la esposicion preliminar de la informacion.

Ragusa.—Los insurgentes se han concentrado delante de Stolattz. Se asegura que el gefe de los insurgentes, Ademrukow, ha sido muerto.

Viena.—Los austriacos se apoderaron ayer de Serajevo despues de un reñido combate.

La division Szapary ha rechazado un violento ataque de los insurrectos cerca de Dorboi.

Madrid 21.

La «Gaceta» publica los Reales decretos disponiendo que cese en el cargo de ayudante de S. M. el Rey, el brigadier Coello Quesada, y nombrando en su reemplazo al brigadier Pacheco Rodrigo; y las Reales órdenes declarando que los súbditos belgas comerciantes están obligados á usar los sellos correspondientes en los libros de contabilidad, disponiendo que se haga circular la ley relativa á la filoxera para su observancia, y anunciando las vacantes de algunas cátedras de la Universidad de Barcelona.

París 21.

Viena.—Serajevo ha sido tomada por asalto. Las mujeres de los insurrectos y hasta los enfermos han tomado parte en la lucha. Las pérdidas han sido bastante importantes, pero no se saben aun de fijo.

Los rusos han intimado á los lazes que evacuen á Batum, á lo cual se han negado.

El Consejo de ministros de Austria ha acordado las disposiciones oportunas para activar la ocupacion de la Bosnia y evitar una campaña de invierno.

El presidente de la república del Perú dijo en el discurso de apertura de las Cámaras, efectuada el 29 de julio, que la situacion financiera ha mejorado, y que la conciliadora contestacion de Inglaterra ha desvanecido los peligros de la cuestion del «Huescar.»

El príncipe de Bismarck ha declarado esplicitamente que á cualquiera tentativa de las potencias de eludir los compromisos del tratado de Berlin seguirán las medidas necesarias para hacerlos cumplir.

Corre el rumor de que Italia propone una alianza á Túnez, segun la cual le concederia una guarnicion italiana y trataria de reformar y reorganizar su hacienda.

El general Follitoff ha organizado un ejército de 75,000 búlgaros voluntarios. El Czar ha proporcionado las armas y los oficiales.

Gacetilla.

En la mañana de hoy hemos tenido el disgusto de experimentar como varios perros que bajaban corriendo por las inmediaciones de la plaza del Príncipe, han derribado al suelo una muchacha, la que ha sido auxiliada por varios vecinos, pues de resultas de la caída ha sufrido una grave herida en la cabeza quedando casi sin sentidos.

Como podriamos decir mucho respecto á lo escandaloso que es la vagancia de aquellos animales por las calles y plazas de esta poblacion, nos abstenemos de ello, pues estamos seguros que seria predicar en desierto, como por desgracia sucede siempre que nos ocupamos de la raza canina.

El próximo domingo en el pueblo de San Luis se celebra su anual fiesta dedicada al propio Santo, con funcion religiosa por la mañana y corridas por la tarde.

Mañana por la noche habrá baile en el coso de dicho pueblo.

Desde lo alto de una escalera ha caído esta mañana una mujer, habiéndose lastimado la cabeza, aunque no de gravedad. Mas vale así.

Un buque español que fué á Oran con un flete de naranjas que le valió 400 pesetas y regresó en lastre, pagó en aquel consulado 56 pesetas de derecho.

El 14 por 100.

Este es uno de los apoyos con que cuenta la marina mercante para vencer el marasmo que sufre.

Un jóven que en la noche de ayer tuvo la desgracia de cortarse con un cuchillo cuatro dedos de la mano izquierda, fué curado en la farmácia del señor Sintés por el médico señor Mercadal.

Los aceites comestibles españoles han tenido en la Exposicion de París 57 premios, divididos en esta forma: dos de oro, 16 de plata, 15 de bronce y 24 menciones honoríficas. Los quesos han obtenido una medalla de oro, dos de plata, dos de bronce y una mencion honorífica. Las mantecas han obtenido dos premios. Comparados estos resultados con los de la Exposicion de 1867, se observa que los cuerpos grasos alimenticios han doblado en cantidad mereciendo aun mas en calidad, lo que prueba el desarrollo que en España han tomado estas industrias.

Hemos recibido el número 37 de «La Naturaleza», elegante publicacion destinada á vulgarizar las ciencias naturales. El sumario es el siguiente:

Los batracios.—La edad de piedra.—El acondicionamiento, la evaluacion y el desgrase de la seda.—La lingüística ó ciencia del lenguaje (conclusion).—Linterna de proyeccion y megascopo.—Explosion causada por sustancias pulverulentas.—Miscelánea.—El higrómetro rústico.

Contiene este número 10 preciosos grabados entre ellos los siguientes:

El pelodito y sus renacuajos.—Probeta para la valuacion de las sedas.—Vista general de una sala de acondicionamiento de las sedas.—Linterna de proyeccion de M. Laurent.

A pesar del lujo de «La Naturaleza», y de publicarse todos los sábados, su suscripcion sólo cuesta 80 rs. al año en toda España.—El que desee un número para ver detenidamente sus condiciones, puede pedirlo por correo á la Administracion, Pizarro, 15 Madrid, ó en esta redaccion é imprenta.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Felipe Benicio confesor,

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

Santo de mañana.

S. Bartolomé apóstol.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De N. Orleans en 58 dias para Clementina cap. D. Francisco Sensat con 11 trips, algodón y duelas.

Despachados el 21.

Para Argel Vapor Mahonés, Cap. D. José Pons, con 16 trips, 140 ps. y efs.

El 21.

Para Pollensa laud Corcel pat. Jaime Enseñat con 5 trips, 4 ps. y salvado.

Para Palma Vapor-correo Menorca, Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips, vs efs. y la corresp.

Entrados el 21.

De Cádiz en 11 dias corbeta Juanita Clar, Cap. D. José Caldés, con 14 trips, y petróleo.

De Ciudadela en 1 dia balandra Vigilante, pat. Francisco Monjo, con 4 trips, y trigo.

El 22.

De Barcelona en 1 dia Vapor-correo Puerto-Mahon, Cap. D. Antonio Victori, con 23 tripulantes 73 pasajeros efectos y la correspondencia.

De Santa Galdana en 1 dia Javeque Esperanza, pat. Miguel Landino, con 5 trips, y trigo.

Despachados el 23.

Para Santa Galdana en lastre el buque anterior.

Para Barcelona Pbot. Galgo pat. Mateo Seguí, con 5 trips, y efs.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 24.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 19 minutos de la mañana.

—Pónese á las 6 horas, y 45 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 12 y 12 minutos de la noche

—Pónese á las 3 y 28 minutos de la tarde.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

FESTIVIDAD DE SAN LUIS.

La festividad de San Luis se celebrará en el pueblo de este nombre el domingo próximo, 25 del actual, con carreras de caballos y otras que tendrán lugar en el coso, empezando á las 5 de la tarde y adjudicándose los premios siguientes:

Para hombres 2:50 Pesetas.

Para muchachos 2:00 id.

Para caballos 8:00 id.

Para potros de 2 años 7:00 id.

Para mulos y mulas 5:00 id.

Para burros 3:00 id.

Para pollinos 2:50 id.

Los ginetes que en el acto de la corrida cierren el paso á sus competidores (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de 2:50 pesetas.

Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el coso mientras duren las corridas.

En cada corrida se admitirán solamente caballerías de una misma clase.

En el caso de presentarse un solo potro no podrá este correr con mulo ó mula cuando se presenten caballos de pretension conocida.

La vigilia de la festividad, por la noche, habrá baile público como de costumbre. Mahon 22 Agosto de 1878.—El Alcalde, El Barón de las Arenas.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera

Juez de 1.^a instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia trece de Setiembre próximo y hora de las once de la mañana se venderá en pública subasta en este Juzgado y en el municipal de Ferreñas simultáneamente con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos de la casa sita en esta última villa, calle de Dalt número quince, propia de Pedro Capella y Allés, tasada en la cantidad de seiscientos sesenta y seis pesetas sesenta y seis céntimos, pues así lo tengo mandado en el expediente sobre pago de costas de la causa criminal instruida contra el mismo sobre hurto.

Dado en Mahon á veinte de Agosto de mil ochocientos setenta y ocho.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés.

Administracion Depositaria de Hacienda Pública de Menorca.

El dia 16 de Setiembre próximo á las doce del dia, se celebrará en esta Administracion Depositaria la subasta de 266 cajones de pino de la nueva contrata, 240 de esta Administracion y 56 de la de Ciudadela, debiéndose verificar con estricta sujecion á las prevenciones que se espresan en el «Boletin Oficial» de la Provincia núm. 1772, correspondiente al 10 del actual.

Lo que se publica en este periódico para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar. Mahon 19 de Agosto de 1878.—El Administrador Depositario, Fernando Saura.

VENID A COMPRAR Y OS CONVENCEREIS.

A pesar de que en todos los puestos públicos de carne se está vendiendo esta á 22 céntimos la tercia, en la carnicería nueva que está á cargo de Francisco Andreu, se continúa espendiéndola á 20 céntimos la tercia; de buey, vaca y ternera.

APROVECHAD LA OCASION.

Yerba de Argel de 1.^a calidad para pienso de caballería á 11 rs. plata quintal mahonés. Jaime Marqués Rampa de la Abundancia núm. 37.

En el almacen de Levante número 32, se venden pipas, medias pipas, cuarterolas y barriles vacíos á precios módicos.

Leccion de canto.

El Sr. Genaro Ricci se propone dar algunas de canto bien á domicilio ó en la calle de Gracia núm. 68.

Para vender.

La casa calle de Isabel II núm. 50. Informarán en la misma.

Lo está la casa de la calle de S. Loreuzo número 15. Informarán en la misma.

PILDORAS DE LORDES

MARAVILLOSAS PILDORAS PARA LA CURACION DE TODAS LAS ENFERMEDADES QUE PROVIENEN DE LA ALTERACION DE LOS HUMORES Y DE LA SANGRE.

Depositario en Mahon, Teixidor, farmacéutico.

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

MARAVILLOSO PAPEL

ALQUITRAN NORUEGO

PARA CIGARRILLOS

ÚNICO HIGIÉNICO CONOCIDO HASTA EL DIA.

Habiendo tomado gran desarrollo en toda la isla de Menorca el papel de fumar de D. J. Bardou é hijo, de Perpiñan confeccionado por el ALQUITRAN NORUEGO que tan buenos resultados á obtenido en la curacion de las vias-uritarias, escorbuto, tisis pulmonar y catarrros crónicos; hoy se ha hecho indispensable á todo fumador este papel por su inmejorable calidad y baratura.

El papel ALQUITRAN, posee todas las cualidades que puede desear el fumador mas exigente; es fino, compacto, elaborado con esmero y por el procedimiento químico especial al cual está sometido, tiene todas las cualidades del Alquitran careciendo todavia del olor que ordinariamente tienen los demás.

El que lo pruebe nunca lo dejará.

Único depósito en toda la isla en casa de D. Agustín Marqués hijo, calle del Rosario núm. 15.

Al por menor se venderá Portal de Mar núm. 7, Estanco de la Marina.

LUZ VICTORI

Aparatos y lámparas que, convierten en gas el petróleo refinado. Arden sin torcida ni tubo de cristal. La luz es más blanca é intensa que la del gas, gasta apenas cuatro maravedises por hora. Son inesplosibles, y se garantizan por cuatro años.

Estos aparatos que han hecho innecesario el gas en Barcelona, pueden verse en el depósito que queda trasladado en la

CALLE DE LAS MORERAS N.º 2.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE HONDURAS.

Preparada con la verdadera zarza de Honduras es sin disputa uno de los mejores depurativos para toda clase de afecciones procedentes de impureza en la sangre. Las enfermedades herpéticas, escrofulosas, venereas ó sifilíticas son contrarestradas en su curso por la poderosa influencia de nuestra zarzaparrilla de Honduras.

Como atemperante ejerce una accion, admirable rebajando la demasiada plasticidad ó crasitud de la sangre, recomendada especialmente en la primavera y en el otoño, épocas del año en que el sistema se hace pesado y los fluidos del cuerpo se vuelven crasos. Con su uso pues se evitarán gran número de enfermedades los que la tomen conforme á las instrucciones de cada botella.

DEPOSITO DE MAHON.

Farmacia de V. Teixidor:

Castillo núm. 32.

SODA REFRESCANTE

Ó GASEOSAS EN POLVO

á 12 céntimos de Escudo caja de doce gaseosas.

Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la infanta número 10.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.